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Schweizerischer Pudelclub 
Regionalgruppe Zürich 
www.pudel-rgz.ch 

 
 
 

Protokoll der Generalversammlung der Regionalgruppe Zürich des SPC 
vom Samstag, 17. März 2018 um 19.00 Uhr 

im Restaurant Schwiizer Pöschtli, Dorfplatz 12, 8911 Rifferswil 
 

 
 
Traktanden:  
  1. Begrüssung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  2. a) Wahl der Stimmenzähler 
      b) Genehmigung der Traktandenliste 
  3. Protokoll der Generalversammlung vom 18.März 2017 
  4. Berichte: 
      a) des Präsidenten (Abstimmung) 
      b) des Kassiers 
      c) Budget 2018 (Abstimmung) 
      d) der Revisoren (Décharge-Erteilung) 
  5. Mutationen 
  6. Vertretung im Vorstand beim ZV SPC 
  7. Vorschlag, die Anzahl der Vorstandsmitglieder von 5 auf 7 zu erhöhen 
  8. Wahlen: Präsident 
 Vizepräsident 
 KassierIn 
 Aktuarin 
 Sekretariat 
 BeisitzerIn 
 BeisitzerIn/MaterialwartIn 
 ErsatzrevisorIn 
  9. Jahresprogramm 2018 
10. a) Jahresbeitrag 2019 
      b) Info SPC Schweiz 
      c) Info Mitgliederdaten an die SKG 
11. Pudelrennen 2017 
12. Anträge 
13. Ehrungen 
14. GV 2019 
15. Verschiedenes 
 
 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder RGZ:  
Hans Hindenlang (Präsident) 
Röbi Herrmann (Vizepräsident) 
Ruedi Wettstein (Kassier) 
Astrid Riedener (Aktuarin) 
Amanda Schmid (Beisitzerin) 
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Anwesende Mitglieder: 27 
Anwesende Gäste: 3 
 
Entschuldigt: Beletic-Fritschi Irene, Buchschacher Irene, Buchschacher Peter, Deres Bela, 
Emmisberger Bruno, Falk Hans, Hindenlang Britta, Isler Lydia, Jud Beatrice, Jud Fredy, Kapferer 
Doris, Koller Susanne, Kühne Fred, Mayoral Louis, Ribary Elisabeth, Riedener Emilie, Roth 
Corinne, Schweiter Romie, Schweiter Walti, Strässle Margrit, Trautmann Monika  
 
 
 
1. Begrüssung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Präsident Hans Hindenlang eröffnet die GV 2018 infolge technischer Probleme mit Verspätung 
um 19.45 Uhr und stellt deren ordnungsgemässe Einberufung fest. 
 
Er begrüsst alle Mitglieder, Neumitglieder, Gäste und ganz besonders das anwesende 
Ehrenmitglied Theres Nyffenegger.  
Von den 27 stimmberechtigen, anwesenden Mitgliedern beträgt das absolute Mehr 14.  
Die Generalversammlung ist somit beschlussfähig.  
 
 
2.a) Wahl der Stimmenzähler 
Susanne Lang und Bernhard Regli werden einstimmig gewählt. Beide nehmen die Wahl an.  
 
2.b) Genehmigung der Traktandenliste 
Hans weist auf zwei Fehler in der vor der GV verschickten Traktandenliste hind: Es wird heute 
über das Budget 2018, und nicht wie fälschlicherweise angekündigt über das Budget 2017 
befunden und statt drei BeisitzerInnen, werden eine Beisitzerin/ein Beisitzer, eine Person für das 
Sekretariat und ein Beisitzer/Materialwart resp. eine Beisitzerin/Materialwartin gewählt. Es gibt 
keine Einwände, und die Traktandenliste wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
3. Protokoll der Generalversammlung vom 18. März 2017 
Hans Hindenlang gibt das Wort frei an die Versammlung. Es werden keine Einwände gemacht, 
und das Protokoll der GV 2017 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
4. Berichte: 
4.a) Bericht des Präsidenten 
Hans Hindenlang dankt allen Vorstandsmitgliedern und allen Helfern, die die Organisation und 
Durchführung der verschiedenen Anlässe ermöglich haben. Ein ganz besonderer Dank geht an Pia 
Hindenlang für ihre treue und uneigennützige Unterstützung unseres Präsidenten. 
Der Bericht wird einstimmig genehmigt. 
 
4.b) Bericht des Kassiers 
Ruedi Wettstein erläutert die Jahresabrechnung 2017, welche zur Einsicht vorliegt. 
In der Kasse stehen Einnahmen von Fr. 14583.95 den Ausgaben von Fr. 12‘515.30 gegenüber. 
Somit ist ein positiver Saldo von Fr. 2‘068.65 zu verzeichnen, was einer leichten Steigerung 
gegenüber dem Vorjahr entspricht. 
Die Einnahmen im Postcheck betragen Fr. 39‘444.85, und die Ausgaben liegen bei  
Fr. 17‘629.80. Dies ergibt einen Saldo von Fr. 21‘815.05. Insgesamt weist der Verein ein 
Vermögen von Fr. 23‘883.70 aus, was einem Plus von Fr. 2‘800.65 gegenüber dem Vorjahr 
entspricht. 
 
4.c) Budget 2018 
Ruedi Wettstein erläutert das Budget 2018. 
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Im Postcheck sind für dieses Jahr Fr. 15‘578.00 budgetiert und in der Kasse Fr. 13‘830.00. 
Ruedi Wettstein erwähnt, dass er im Vorfeld dieser GV insgesamt 1500 Kopien erstellen und 
versenden musste. Gérard Berclaz fragt, ob aus Kostengründen nicht auf diese Kopien verzichtet 
werden könnte. Hans Hindenlang erklärt, dass im Moment nur auf diese Weise alle Mitglieder 
termingerecht informiert werden können. Er wird später eine Optimierungsmöglichkeit erläutern.    
Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
 
4.d) Bericht der Revisoren mit Décharge-Erteilung 
Der Revisor Armin Studer liest den Revisorenbericht vor. 
Er lobt den Kassier Ruedi Wettstein und dankt Ihm für die einwandfrei und sauber geführte Kasse.  
Der Bericht wird einstimmig genehmigt und Kassier und Vorstand Décharge erteilt. 
Ruedi Wettstein informiert, dass das Vermögen der RGZ in all den Jahren, seit er im Februar 2000 
das Kassieramt übernommen habe, praktisch gleich geblieben sei.  
 
 
 
5. Mutationen 
Im Laufe des vergangenen Vereinsjahres sind 19 Mitglieder neu eingetreten, und es wurden 22 
Austritte eingereicht. Davon erfolgten zwei Austritte zwangsläufig wegen Nichtzahlung des 
Beitrages und fünf Personen wechselten in andere Sektionen. Am 1. Januar 2018 zählte die RGZ 
somit 186 Mitglieder. Im laufenden Jahr sind bereits 4 Neueintritte dazu gekommen. 
Hans Hindenlang informiert, dass die Mitgliederliste bei der RG Zürich aktualisiert und 
vervollständigt wird. Er weist im Speziellen darauf hin, dass vorhandene Mail-Adressen unbedingt 
eingetragen werden müssen, damit die Unterlagen möglichst per Mail verschickt werden können. 
Dies würde eine erhebliche Kostenersparnis bedeuten. Die Mitglieder werden in nächster Zeit ein 
entsprechendes Schreiben erhalten.  
 
 
 
6. Vertretung im Vorstand beim ZV SPC 
Da unsere bisherige Abgeordnete, Doris Kapferer, diesen Posten aus Zeitmangel nicht mehr 
übernehmen kann, stellt sich unsere Aktuarin Astrid Riedener zur Verfügung. Sie ist Züchterin und 
könnte Anliegen der RGZ direkt beim ZV einbringen und Rückmeldungen umgehend an den 
Vorstand weitergeben. 
Da keine Einwände und keine weitere Vorschläge eingehen, wird Astrid Riedener einstimmig 
gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
 
 
7. Vorschlag Erhöhung der Mitgliederanzahl im Vorstand 
Der Präsident Hans Hindenlang erläutert die Situation. Auf den Rücktritt unseres Kassiers Ruedi 
Wettstein meldeten sich Vera Dürrschnabel und Elvira Schmid, die sich den Job teilen wollten. Um 
eine ungerade Anzahl für Abstimmungen zu erhalten wurde eine zusätzliche Stelle als 
Materialwart/Beisitzer ausgeschrieben, für welche sich Bernhard Regli gemeldet hat. Jolanda 
Emmisberger spricht sich für die Aufstockung des Vorstandes auf 7 Mitglieder aus, um den 
Nachwuchs zu fördern, die Lasten innerhalb des Vorstandes besser zu verteilen und personellen 
Engpässen besser begegnen zu können. Pia Hindenlang unterstützt diesen Vorschlag und hofft, 
dass sie selber dadurch in Zukunft entlastet wird. 
Der Vorschlag wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
8. Wahlen 
Der Vizepräsident Röbi Herrmann fragt, ob sich noch weitere Personen für die zu besetzenden 
Ämter im Vorstand melden. Mangels Echo werden die Wahlen vorgenommen: 
Hans Hindenlang wird einstimmig als Präsident gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
Röbi Herrmann wird einstimmig als Vizepräsident gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
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Vera Dürrschnabel stellt sich kurz vor und wird einstimmig zur Kassierin gewählt. Sie nimmt die 
Wahl an. 
Astrid Riedener wird einstimmig als Aktuarin gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
Elvira Schmid stellt sich kurz vor und wird einstimmig für das Sekretariatsamt gewählt. Sie nimmt 
die Wahl an. 
Die Besitzerin Amanda Schmid wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
Bernhard Regli stellt sich kurz vor und wird einstimmig zum Beisitzer und Materialwart gewählt. Er 
nimmt die Wahl an.  
 
Armin Studer scheidet als 1. Revisor aus. Doris Kapferer wird demzufolge 1. Revisorin und Gérard 
Berclaz 2. Revisor. Als neuer Ersatzrevisor stellt sich Peter Buchschacher zur Verfügung. Er ist 
leider nicht anwesend Da keine Einwände und keine weitere Vorschläge eingehen, wird Peter 
Buchschacher in Abwesenheit einstimmig gewählt. 
 
 
 
9. Jahresprogramm 2018 
Das Jahresprogramm wird von Hans Hindenlang erläutert. Er erwähnt besonders den morgigen 
Gesamtanlass des SPC, sowie die GV des SPC, zu deren Teilnahme er ganz speziell aufruft, da 
unsere Stimmen nur dort gesamtschweizerisch einen Einfluss haben. Am Pudelweekend sind noch 
3 Zimmer frei. Er wirbt für möglichst viele Helfer am Pudelrennen, v.a. für das Einrichten und 
Abräumen. Neu werden wird je ein Rundgang in Lengnau AG und Gossau SG durch Mitglieder 
angeboten. Des Weiteren weist Hans Hindenlang darauf hin, dass zwischen Oktober und 
November ein Hundepflege-Event durchgeführt werden könnte. Es stünde eine geheizte Halle zur 
Verfügung, und HundesalonbesitzerInnen können dort ihre Produkte zeigen und verkaufen. Der 
Präsident gibt das Wort frei an die Versammlung, ob ein solcher Event gewünscht wird oder nicht. 
Es entsteht eine rege Diskussion. Schlussendlich spricht sich die Mehrheit dafür aus. Jolanda 
Emmisberger regt eine frühzeitige Ankündigung und detaillierte Beschreibung auf der HP und 
Facebook an. 
Zum restlichen Programm gibt es keine weiteren Einwände oder Ergänzungen. 
In der Folge wird das Jahresprogramm 2018 einstimmig genehmigt. 
 
 
 
10.a) Jahresbeitrag 2019 
Der Jahresbeitrag 2019 bleibt unverändert. Erfolgt der Eintritt im 2. Semester des Jahres, wird der 
SPC-Beitrag halbiert, d.h. er beträgt nur noch Fr. 15.00 statt Fr. 30.00. Eintritte im Dezember 
werden aufs neue Jahr übertragen. Veteranen (25 Jahre Mitgliedschaft) müssen weiterhin die SKG 
Marke im Betrag von Fr. 15.00 bezahlen. Hans Hindenlang erklärt, wozu die Marke (Mitgliedschaft 
SKG) berechtigt: 
 
Unentgeltliche Rechtschutzversicherung  
Vergünstigungen bei Kursen 
25% Rabatt bei der Tierversicherung Generali  
Hotelcard 
Rabatt beim Neukauf eines Toyotas 
  
Der Jahresbeitrag 2019 wird einstimmig angenommen. 
  
 
10.b) Information des SPC Schweiz 
Der SPC versendet per sofort Infos nur noch per E-Mail. Wer sich nicht bei Pia Stämpfli meldet, 
erhält keine Nachrichten mehr. Ab heute kann die Jahresrechnung 2017 heruntergeladen werden. 
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10.c) Information betreffend Weitergabe von Mitgliederdaten an die SKG 
Da der Entscheid der SKG immer noch aussteht, kann frühestens im April 2018 weiterdiskutiert, 
resp. abgestimmt  werden. 
 
 
 
11. Pudelrennen 2017 
Ruedi Wettstein weist auf die unterteilte Abrechnung hin (Wirtschaft und Rennen). Der Gewinn aus 
der Wirtschaft beträgt Fr. 1‘031.25, aus dem Rennen Fr. 1516.50. Es gibt keine weiteren Fragen 
dazu.  
 
 
 
12. Anträge 
Bis zum 31.Dezember 2017 sind keine Anträge eingegangen. Die RGZ ihrerseits hat an den SPC 
ebenfalls keine Anträge gestellt. 
Ruedi Wettstein meldet sich zu Wort und erklärt, dass er Revisor bei SPC war. Er weist darauf hin, 
dass die SPC-Vorstandsmitglieder enorme Spesen verzeichnen – im Gegensatz zu unserem 
Vorstand. Er möchte dass unsere VS-Mitglieder auch etwas bekommen und beantragt darum, 
dass das GV-Essen gestrichen wird und dafür jedes VS-Mitglied pauschal Fr. 200.00 für 
Fahrspesen erhält. Jolanda Emmisberger erzählt, dass sie als Zuchtkontrolleurin jeweils Fr. -.50 
pro km erhielt plus Fr. 50.00 pro kontrollierten Zwinger. Pia Hindenlang unterstützt Ruedis 
Vorschlag, schlägt jedoch eine Pauschalentschädigung von Fr. 250.00 vor, was von Susi 
Herrmann und Gérard Berclaz unterstützt wird. Gérard Berclaz befürchtet, dass wesentlich 
weniger Leute an einer GV teilnehmen, wenn es kein Essen mehr gibt. Als Kompromiss könnte ein 
Apéro gereicht werden. Bernhard Regli schlägt vor, zur Kostendeckung Abwesenheitsbeträge zu 
erheben, was jedoch nicht auf Anklang stösst. Schliesslich entscheidet sich die Versammlung 
einstimmig für die Beibehaltung des GV-Essens. Lediglich 2 Stimmen würden einen Apéro 
vorziehen. Für eine Pauschalentschädigung von Fr. 200.00 pro Vorstandsmitglied gehen 17 Ja-
Stimmen, 5 Nein bei 5 Enthaltungen ein. 
 
 
 
13. Ehrungen 
Der Vizepräsident übergibt Pia Hindenlang einen Blumenstrauss und bedankt sich für die viele 
Arbeit, die sie das Jahr über im Hintergrund für unseren Präsident und unseren Club geleistet hat. 
Hans Hindenlang bedankt sich bei Helen Wettstein für all ihr Verständnis und ihre Entbehrungen, 
die das Kassieramt ihres Ehemannes mit sich brachte. Auch sie erhält einen Blumenstrauss. 
Helen Wettstein ist der RGZ am 31.05.1991 beigetreten, ihr Ehemann Ruedi am 19.04 1994. Ab 
1998 bekleidete er das Amt des Ersatzrevisors, ab 2000 amtete er als Kassier. 
Ruedi Wettstein wird für seine langjährigen Dienste als Kassier und seine umfangreichen 
Helferdienste z.B. am Pudelrennen etc. und im Vorstand der Regionalgruppe Zürich geehrt. Er 
erhält einen guten Tropfen, sowie ein Airbrush-Bild seines Hundes Liroy. Ruedi Wettsein bedankt 
sich beim Vorstand und windet seinerseits unserem Präsidenten einen Kranz. Er schätzte ihn von 
allen Präsidenten, mit denen er seit fast zwei Jahrzehnten zusammengearbeitet hat, am meisten 
und beschreibt ihn als stets gut informiert und vorbereitet. Hans Hindenlang ernennt Ruedi 
Wettstein auf Grund seiner ausserordentlichen Verdienste ab heute zum Ehrenmitglied der RGZ. 
Die entsprechende Urkunde und Nadel werden später überreicht werden. Die Versammlung 
applaudiert. 
 
 
 
13. GV 2019 
Die GV 2019 wird voraussichtlich am Samstag, 16. März 2019 wiederum hier im Restaurant 
Pöschtli in Rifferswil stattfinden. 
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14. Verschiedenes 
Hans Hindenlang erinnert an die Ausschreibung auf Facebook für einen Photoevent, von dem  
Harlekinpudel ausdrücklich ausgeschlossen wurden. Nach einer Beschwerde beim SPC wurde der 
Aufruf rasch vom Netz genommen. Photograph Habermacher wird in Zukunft nicht mehr erlaubt 
werden, an RGZ-Anlässen zu photographieren. 
Bernhard Regli wirbt für Teilnahme an der GV des SPC und warnt vor einer möglichen Annahme 
des seiner Meinung nach überzogenen Zuchtreglements. 
  
 
 
Da sich niemand mehr meldet, dankt Hans Hindenlang allen fürs Erscheinen, wünscht einen 
schönen Abend und schliesst die diesjährige Generalversammlung um 21.30 Uhr.  
 
 
 
Die Protokollführerin 
Astrid Riedener 
Boppelsen, 20. März 2018 


